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平成２４年３月定例会 一般質問一覧表 

質問

順位 
質  問  者 項  目  及  び  要  旨 

１ 三 上 孝 子 

１ 市民生活と地域・自治体を守るために 

 (1) 「消費税大増税ストップ！社会保障充実、財政危機打開

の提言」と、政府が進める「社会保障削減と増税の一体改

悪」について市長の見解を問うとともに、今こそ市民生活

と地域・自治体を守る立場に立ち、国にモノを言うこと 

２ 第 5 期介護保険制度について 

 (1) 介護保険料の引き上げとなるが、その要因と対策を問う 

 (2) 介護報酬の改定の影響は具体的にどう現れるのか 

３ 生活保護行政について 

 (1) 生活困窮の実態に寄りそい、あたたかい対応を求める 

 (2) 就労支援のとりくみを問う 

４ 環境行政について 

 (1) 福地川汚染問題の完全解決を求める 

２ 川 上 博 司 

１ 女性の視点からの防災対策について 

(1) 女性の意見を防災対策にしっかりと反映できるようにす

べきではないか 

(2) 避難所運営に女性または女性職員を配置するよう事前に

決めておくべきではないか 

(3) 避難所運営訓練（ＨＵＧ等）を取り入れ、地域と連携し

た防災訓練を実施すべきではないか 

(4) 災害時の緊急物資の中に、女性や子ども、高齢者、障が

い者に配慮した物資が備蓄されているのか 

(5) 被災者支援システムを構築し、運用していくべきではな

いか 

２ 自転車走行環境の整備について 

(1) 自転車走行の環境整備については、国が取り組むべき課

題であるが、自治体でできることは自治体で取り組んでい

くことが必要である。自転車の利用環境整備やルール化な

どについてどのように取り組んでいくのか 

３ スポーツを通じた新たな観光交流の取り組みについて 

(1) 観光庁が主催するスポーツツーリズム推進連絡会議が

2011 年 6 月にまとめたスポーツツーリズム推進基本方針

を参考に、スポーツを通じて観光価値の創造を図る地域発

の積極的な取り組みを行うべきではないか 

３ 大 森 一 生 

１ 高梁市民はこれから何で食って行けばよいのですか（高梁

市の持続可能性について） 

(1) 平成 24 年 1 月 12 日山陽新聞高梁・新見圏版の「展望

2012 首長に聞く」より 
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質問

順位 
質  問  者 項  目  及  び  要  旨 

３ 大 森 一 生 
  ① 新年度の主要施策について 

  ② 地域づくり健康診断について 

４ 田 中 広 二 

１ 布寄小学校の閉校について 

 (1) 布寄小学校閉校に伴う学区からの要望書提出を受けて以

後の対応を問う 

２ 旭川荘との関係について 

 (1) 成羽病院事業管理者の選定について 

 (2) 成羽高校跡地利用について 

  ① 福祉利用に関する協議の過程を問う 

３ 吉備国際大学の関係について 

 (1) 美術修復村構想の具体的交渉の経過を問う 

４ 地域おこし協力隊について 

 (1) 地域おこし協力隊の現状と拡大の問題点を問う 

５ 駅前一方通行の現状を問う 

 (1) 一方通行の解消に向けた代案を問う 

６ 朝霧温泉「ゆ・ら・ら」について問う 

(1) 「ゆ・ら・ら」の現状と将来展望について 

５ 妹 尾 直 言 

１ 地域医療について 

 (1) 成羽高校跡地の利用に関して、旭川荘との協議はどのよ

うになっているのか 

 (2) 成羽病院の地方公営企業法の全部適用に向けた取り組み

と、病院事業管理者の選任はどのようになっているのか 

 (3) 地域医療の確保こそ定住政策にとって大事なのではないか 

２ ＪＲ備中高梁駅整備について 

 (1) 橋上改札、駅前整備事業とバリアフリーの整備は切り離

して進めるということであったが、ＪＲとの協議はどのよ

うにされているのか 

 (2) 平成 23 年度の関係予算の執行はどのようになっている 

のか 

３ 朝霧温泉「ゆ・ら・ら」について 

 (1) 指定管理者による運営はどのようになっているのか 

 (2) 運営が非常に厳しいと聞いているが、今後どのようにさ

れるのか 

 (3) 平成 24 年度予算の中に補助金的なものが多くあるが、

明確に説明すべきではないか 

４ 外部からの監査委員について 

(1) 平成23年4月から監査委員が1名減員となっているが、

外部から早急に登用すべきでないか 
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質問

順位 
質  問  者 項  目  及  び  要  旨 

６ 小 林 重 樹 

１ 定住施策について 

 (1) 定住施策に取り組む場合、総合計画でもしっかりとした

目標を立て、ある程度の年数をかけて計画的に順次取り組

むべきだと思うが、どのように考えているのか 

 (2) 将来における本市の人口規模は、都市機能を維持するた

めには何人程度を予想しているのか。また、そのための施

策はどのようなものなのか 

 (3) 定住施策の重要課題に上げられる 1 つとして、地場企業

の育成及び雇用対策があると思うが、その点についてはど

うなのか 

 (4) 定住施策のもう一つの重要課題として、住宅対策が上げ

られるが、市営住宅の建設、空き家の調査、利用、また団

地の造成等はどのように考えているのか 

 (5) 新規就農者の受け入れ対策、また地元農業従事者との協

力関係はどうなのか 

 (6) 災害が少なく気候に恵まれ、また子育て支援にも積極的

に取り組んでいる本市への移住をＰＲするため、対外的な

活動にどのように取り組んでいるのか 

７ 内 田 大 治 

１ 高梁市地域公共交通総合連携計画について 

 (1) 備中地域乗合タクシーの実証運行について 

  ① 実証運行開始から 4 カ月経過したが、現在の利用状況

を問う 

  ② 実証運行終了後の対応はどのようにするのか 

  ③ 川上バスセンターで路線バスへの乗り継ぎは利用者の

大きな負担となっている。福祉移送サービス利用者を利

用想定していることからも成羽病院まで運行すべきでは

ないか 

  ④ 備中保育園児の遠距離通園について対応すべきではな

いか 

２ 福祉事業について 

 (1) いきいき外出支援事業は高梁・有漢地域を対象に実施し 

ているが、全市対象とすべきではないか 

 (2) 福祉移送サービス事業が平成 24 年度より全市統一され

ることについて 

① 各地域への周知は十分できているのか 

② 利用料金は利用者の負担増とならないか 

③ 事業実施主体はどのようになるのか 
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質問

順位 
質  問  者 項  目  及  び  要  旨 

７ 内 田 大 治 

３ ポリオワクチン接種について 

 (1) 現在は生ワクチン接種が実施されているが、全国的に副

作用のない不活化ワクチン接種に切り替えるよう国に求め

ている。本市においてもポリオワクチン接種率が低下して

いると聞くが、どのように認識しているか 

 (2) 今後の方針と対応について聞く 

８ 宮 田 好 夫 

１ 地域主権改革三法の成立による本市の対応について 

 (1) この法律により基礎自治体に多く権限が移譲されるが、

本市の準備状況はどうか 

 (2) 関係法律に基づいた立入検査などが県から市へ移譲され

ることから専門家の育成が急がれる。どのような計画をも

っているのか 

 (3) 全般に言えることだが、それぞれの分野で専門家を育て

ていく必要があると感じる。本市の人事の考え方はどのよ

うになっているのか 

２ 災害復旧について 

 (1) 中山間地では豪雨による田畑への土砂流入などの災害が

多く発生しているが、小規模の場合でも適用される市独自

の補助制度（土砂撤去費への助成など）の創設はできない

ものか 

９ 森 田 仲 一 

１ 定住対策について 

 (1) 空き家の改修費に市独自の補助制度の創設を考えてはど

うか 

 (2) 荒廃農地の基準見直しと優良農地への復活助成制度の創

設を考えてはどうか 

 (3) 空き家・空き農地情報バンク制度の見直しと活用について 

２ 交通弱者対策について 

 (1) 交通空白地域へ市町村運営有償運送事業は考えられないか 

１０ 宮 田 公 人 

１ わかりやすい予算、決算付属資料の作成について 

 (1) 京丹後市では、事業内容、目的、成果、財源を詳細に明

記した予算、決算の付属資料を作成し議会審議に役立てて

いる。高梁市においても同様の付属資料を作成することは

できないか 

２ 幼稚園と保育園の一元化に向けた取り組みについて 

 (1) 幼保一元化に向けた取り組みの現状について問う 

 (2) 高梁市における将来的な幼稚園と保育園のありようをど

のように方向づけるのか 

３ 幼稚園、中学校施設の適正配置について 

 (1) 幼稚園、中学校施設の適正配置をどのように進めていく

のか 
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質問

順位 
質  問  者 項  目  及  び  要  旨 

１０ 宮 田 公 人 

４ 高梁市地域防災計画におけるアマチュア無線の活用について 

 (1) 高梁市地域防災計画の見直しにおいて、災害時の通信手

段（ケーブルテレビ、オフトーク通信、防災行政無線等）

の運用方法、設備拡充対策についてどのように考えている

のか 

 (2) 高梁市地域防災計画中にも具体的に明記されているが、

災害時の通信手段の確保対策として、地域のアマチュア無

線団体との災害時非常無線通信協定の締結は有効な取り組

みと考えられるが、執行部の考え方を問う 

 (3) 防災という観点から、地域のアマチュア無線従事者の状

況、行政関係者の免許所持の有無についての調査研究。ま

た、防災関係業務に携わる職員に対してアマチュア無線従

事者免許の取得を奨励してはどうか 

５ 消防無線のデジタル化と、災害時の消防団活動におけるア

マチュア無線の活用について 

 (1) 昨年導入された、ジーピーエス・ボイスパケットトラン

シーバー（ＧＶＰ）の運用状況について問う 

 (2) 消防無線デジタル化に伴う施設整備計画について問う 

(3) 防災という観点から消防団員のアマチュア無線免許取得 

状況の調査をして、団員に対して取得を進めるべきではな 

いか 

１１ 難 波 英 夫 

１ 心豊かな人をはぐくむ教育行政について 

 (1) 市が管理している学校施設の経年劣化箇所等の改修計画

はどのようにされているのか 

 (2) 原発安全推進教育を反省し、原子力（放射能）教育の見

直しを求める 

 (3) 学校給食の安全・安心のため食品、食材の検査徹底につ

いて 

 (4) 中学校の武道必修化を目前に、子どもたちの安全は守れ

るのか、このままでは心配との声にどうこたえるのか 

 (5) 義務教育における保護者負担の軽減と公費負担について 

２ 地域と一体となった学園文化都市づくりについて 

 (1) 吉備国際大学への市費（予算）の投入累計額と大学経営

の収支内容について 

 (2) 市が債務負担行為で支援している使途の内容について 

 (3) 大学の地域貢献と地元中小業者への発注状況を把握され

ているのか 
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質問

順位 
質  問  者 項  目  及  び  要  旨 

１１ 難 波 英 夫 

３ 朝霧温泉「ゆ・ら・ら」について 

 (1) 今までに投入した市費（予算）の累計額と本年度の運営

状況について 

 (2) 市費を投入しない方向に考えるよう求める 

４ 農業振興について 

 (1) 国は新たに戸別所得補償経営安定推進事業を導入される

が、本市の具体的な内容を問う 

 (2) びほく農協の農産物直売所の増設、改修工事への助成に

ついて 

１２ 倉 野 嗣 雄 

１ 消防団について 

 (1) 条例定数と現在の団員数との関係はどのようになってい

るか 

 (2) 女性団員の活動はどのような内容なのか 

 (3) 行方不明者の捜索活動に出動する団員に対して雇用者の

理解を求めるべきではないか 

２ 認知症対策について 

 (1) 認知症の方に位置を確認することのできるＧＰＳ付きの

発信機などを装着することはできないか 

３ 行財政改革について 

 (1) 旧有漢町の庁舎は今後どのような利用を考えているのか 

 (2) 旧高梁高校有漢分校の校舎は、現在有漢社会教育センタ

ーとして利用されているが、建物の一部は老朽化し使用さ

れていない。今後どのような利用を考えているのか 

 


